

# SEMANARIO DE FIGUERAS

PERIODICO TRADICIONALISTA

SE SUSCRIBE.—En Figueras, Administracion de este periódico. Imprenta católica, Junquera, 5. y  
 Librería católica de Cipriano Albert, Placeta. En Gerona, Librería de Francisco Geli.

SE PUBLICA NÚMERO ENTERO CADA SEMANA

Y SUPLEMENTO SIEMPRE QUE CONVENGA.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Figueras, un trimestre 1'50 pesetas.—En el resto de España 2 ptas.—En Ultramar y extranjero 2'50.  
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Figueras, 19 de Noviembre de 1887.

## EL LIBERALISMO

JUZGADO POR UN LIBERAL. (1).

### IV.

He aquí como termina el inspirado Alarcón la esposición y anatema de la moderna civilización liberal que á tantas almas vulgares deslumbra y cautiva:

«Y bien! me replicareis. ¿Qué quieres tú? ¿Qué nos das? ¿Qué nos exiges? ¿Cuál es tu creencia? ¿Cuál es tu filosofía? ¿Qué nos aconsejas? ¿Hemos de renegar de la civilización? ¿Hemos de abominar de las fuerzas creadoras del entendimiento humano? ¿Hemos de anular nuestra razón? ¿Hemos de volver al absolutismo? ¿Quieres restablecer las antiguas autoridades? ¿Quieres que abduquemos nuestra inteligencia, nuestra libertad, nuestros derechos en manos de falaces augures, de crueles tiranos, de supersticiosas invenciones? Nos hemos de arrojar de cabeza en las hogueras del Santo Oficio?

«¡Oh! no. Yo no os aconsejo nada de eso, ni ya es tiempo de aconsejar nada. Yo lamento la enfermedad, pero no conozco la medicina. Yo sé por qué despeñadero hemos bajado á este abismo; pero no sé la manera de salir de él. Yo niego con todas las fuerzas de mi alma las ventajas de la llamada civilización; pero no se me ocurre nada con que sustituirla. Yo os anuncio á gritos que vamos por un camino de perdición: pero sé que no podemos detenernos. Yo os he dicho que las abominaciones de lo pasado no eran tan desconsoladoras ni tan terribles como los bienes conquistados por la revolución; pero aunque se pudiera, yo no quisiera que volviésemos á lo pasado!—No hay esperanza, os digo con las lágrimas en los ojos.—«No tenemos padre», os repito con los niños del poema de Juan Pablo.

«¡Oh!... En España no siente todavía el espíritu la dolorosa angustia que experimenta en París, y el parisiense mismo no se da ya completa cuenta de su miserable estado.—Es menester ir de nuestra tierra, donde el alma no ha perdido aun todos sus dominios, para poder apreciar el gran vacío que la civilización ha hecho en la existencia humana.

«Mi alma, en la atmósfera moral de París, se asfixiaba como se asfixia un pájaro en la máquina neumática. El aire de la vida terrena no es bastante en cantidad ni tiene la necesaria pureza, para que el espíritu pueda respirar en él. El espíritu inmortal del hombre necesita mas espacio y mas tiempo que nuestro planeta de nueve mil leguas de circunferencia y que nuestra vida de

tan corta duración, si ha de satisfacer sus necesidades, si ha de calmar sus inquietudes, si ha de cumplir sus destinos misteriosos.

«En cuanto á mí, yo encontraré siempre un consuelo y una esperanza dentro de la estrecha cárcel en que me ha encerrado mi desventura, ó sea la desventura de mi tiempo.

«Y este consuelo y esta esperanza provienen de una revelación interior que me dice á todas horas con elocuentes voces:—«Yo soy tu alma, te prevengo que hay en mi naturaleza una facultad superior á la razón, y que esta facultad es un inefable sentimiento, cuyo idioma no acierto á traducir; pero que indudablemente sabe secretos importantes. —Confíemos en que lo que ese sentimiento dice y nosotros no entendemos, lo averiguaremos despues de la muerte.»

Nunca se habia formulado mas terrible acusación contra la civilización liberal que nos corrompe y devora; jamás filósofo ni observador alguno de los modernos tiempos habia ahondado tanto en las entrañas de esta sociedad apóstata ni exigido mas tremenda responsabilidad á los inventores y propagadores de todo liberalismo. Ni uno de los latidos del corazón enfermo y lacerado de la humanidad civilizada de nuestros dias se escapa á la penetrante mirada, á la potente inspiración y á la leal franqueza del poeta filósofo.

Y con todo, hemos de repetirlo: Alarcón no es nuestro. En su indecible amargura, en su desesperante ansiedad, lamenta la enfermedad, pero no conoce la medicina.» Confiesa que nuestro atraso en el camino del moderno progreso liberal respecto de la nación vecina conserva en nuestras almas mayor dominio sobre la vil materia. Se fecundiza en la savia de nuestro pasado, de nuestra tradición, de nuestro catolicismo, y no tiene valor ó conciencia segura para abrazarse al árbol que le da la vida...

Desventurado, sí, desventurado quien como Alarcón se halla encerrado en la estrecha cárcel de una preocupación reconocida y sin valor para romper sus voluntarias ligaduras; aun que mas tarde parece haber dirigido hacia el camino de la verdad su inseguro paso, rechazando en las esferas del arte la moderna moral para proclamar la eterna moral de Jesucristo.

Esperemos que algun día complete la divina Gracia lo que no puede el hombre alcanzar por sí solo. Esperemos que, como dice Taxil, abracen por fin la verdad Alarcón y cien más á quienes la luz deslumbra y la conciencia acusa.

En el estado actual de nuestra abatida patria en que roerudece la lucha; nada juzgamos de mayor provecho ni de más eficaz enseñanza que

los doloridos acentos de un corazón partido por el dolor y abierto á las miradas de todos. Ni la mas persuasiva elocuencia de los que poseen la verdad, que la moderna civilización quiere fingir interesada, ni la sinceridad y valor de los mas ilustres convertidos, que se quieren suponer hijos de seducción ó engaño, cautivan, admiran y convencen como esos testimonios de todo punto irrecusables de los que, en el centro mismo de la seductora civilización liberal, reniegan de todos sus encantos, abominan de cuanto ven á su alrededor y vislumbran todas sus horribles consecuencias, sin haber hallado aun el puerto de refugio que su corazón anhela.

He aquí como en el terreno de la razón y del sentimiento, en el terreno de las humanas facultades, con las solas fuerzas naturales del hombre, se comprenden y esplican los saludables avisos y las severas condenaciones de la Iglesia de Dios en punto á los modernos como á los antiguos errores. He aquí como los mismos liberales y librepensadores salen á la defensa de las previsiones de la infalibilidad pontificia. He aquí como juzgan y legitiman á la faz de la soberbia razón los anatemas fulminados por dos Papas contra el progreso, el liberalismo, la civilización y el derecho nuevo. He aquí, por último, como hasta para liberales de buena fé al liberalismo es pecado.

## A los tradicionalistas.

Con motivo de haberme consultado algunos tradicionalistas de la provincia de Lérida respecto á mi sentir con relación á la CONDUCTA POLÍTICA observada por *El Diario de Lérida* ante los Sub-Delegados de Cataluña, declaro que continua en REBELDÍA desde Noviembre de 1886, toda vez que en su número del 20 del mes de Octubre próximo pasado dice que NO SE ARREPIENTE de haber escrito ciertas cartas, cuyos principales párrafos han visto recientemente la luz.

Por tanto, mientras NO ACATE Y SATISFAGA Á LOS SUB-DELEGADOS DE CATALUÑA, Y MUY PARTICULARMENTE AL DE LA PROVINCIA DE LÉRIDA DON JOSÉ MARÍA NIUBÓ Y MOMBIELA, en los términos que le expresó el señor don Francisco Cavero y Alvarez de Toledo, Delegado del Centro y Cataluña, le considero REBELDE; y ruego á los tradicionalistas que no apoyen su CONDUCTA POLÍTICA.

Barcelona, 2 de Noviembre de 1887.

El Sub-Delegado General de Cataluña,

FELIPE DE SÁBATER.

El torero Frascuelo, el favorito de la alta sociedad madrileña, aquel cuyas cogidas ponen en conmoción á toda la corte y exci-

tan el interés del pueblo más que si se tratara de una crisis ó que de él dependiera el porvenir de la patria, acaba de ser destrozado por un toro y su vida se halla en grave riesgo.

Atemos cabos... ya que no podemos atar generales.

Frascuelo ha sufrido tan terrible percance en una corrida organizada por la sociedad *El Gran pensamiento*.

¿Y qué son esta sociedad y este pensamiento que se califica á sí mismo de grande?

La prensa lo ha dicho. Recordemos, pues, lo que nos dejó saber acerca de tan extraño como pretencioso título.

Nos dijo que la masonería andaba en España escasa de fondos y pasaba grandes apuros.

Que á algunos amigos y protectores de ella se les ocurrió el *gran pensamiento* de organizar una asociación dedicada á proporcionar recursos por medio de festivales, funciones llamativas al aire libre, bailes, espectáculos teatrales, corridas de toros y... de cuantas maneras el ingenio inventara para sacar dinero.

Y, en efecto, ha dado ya algunas fiestas muy repicadas por la prensa liberal, inclusa la conservadora.

Nos dijo también la prensa que la Junta del *Gran pensamiento* habia ofrecido la presidencia de honor y pedido su protección á doña Cristiana en nombre de su tierno hijo.

Y añadió que en este nombre la habia aceptado.

Esto no lo dijo la prensa liberal conservadora, el *Diario de Barcelona* y *La Union Católica*, por ejemplo, pero no lo negaron.

Y no sabemos porque no lo dijeron; pues el *Gran pensamiento* se presenta sólo como una institución benéfica, y aun cuando constara el objetivo real de esta asociación, la masonería ha sido proclamada como asociación lícita en el Senado, en algun fallo de los tribunales y últimamente el Gobernador civil de Madrid le ha dado la aprobación.

También dijo y anunció repetidas veces la prensa este verano que la Regente con su hijo presidirían el gran festival que dió el *Gran pensamiento* en los jardines del Buen Retiro.

Pero la verdad es que no asistió, quedándose en Aranjuez ó la Granja por aquellos dias.

Despues de recordar todo esto, nos encontramos con que el *Gran pensamiento* le ha costado á Frascuelo, por ahora, que un toro le haya metido un piton por el vientre, llegando hasta la region pulmonar y hundiéndole varias costillas.

Si despues de esto le cuesta la vida, indudablemente habrá sido para Frascuelo un *gran pensamiento* el de haberse metido á trabajar por esta asociación.

Siempre nos ha parecido que el pensamiento del *Gran pensamiento* habia de traer desgracia.

Apuntemos.  
 Frascuelo...  
 (Se continuará.)

(Correo Catalan.)

(1) Véase el número 84.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES.

GERONA, 5 de Noviembre de 1887.

Han terminado las ferias y fiestas de S. Narciso verificándose poco mas ó menos iguales festejos y funciones que en los demás años, bien que este ha sido uno de los más favorecidos por los forasteros que en gran número se veían circular por estas calles.

El Centro Moral ha ofrecido repetidas funciones dramático-líricas y una notable velada literario-musical en que tomó parte un distinguido pianista de Barcelona de nombre Rovira, si mal no recuerdo, viéndose siempre completamente lleno su espacioso salon teatro.

Dejando aparte la novedad de la magnífica colección de fieras, perros y monos sabios, que VV. conocen por haberse exhibido antes en esa ciudad, todo lo demás fué lo de costumbre, cuyo relato de seguro no interesaría á los lectores del SEMANARIO.

La oración fúnebre en memoria de las víctimas de nuestro memorable sitio en la guerra de la independencia, ha sido confiada este año al distinguido y renombrado Dr. Picó, que desempeñó su cometido con la elocuencia que le caracteriza, habiendo tenido rasgos oporturísimos y sentidas frases.

Durante la anterior semana, aunque solo pocos días, pudo el público admirar la exposición de los objetos, casi todos del culto, que esta diócesis regala á S. S. el Papa Leon XIII para la celebracion de sus bodas de oro expuestos en el palacio episcopal. Llamaron la atención como objetos de arte los ricos bordados en colores de gusto bizantino y un notable copon de plata dorada imitación de otro antiguo, todo procedente de la parroquia de Olot, que por haber llegado en el último dia de la exposición motivó que el Exmo. Sr. Obispo retardara uno ó dos días más su clausura. También fueron muy admirados los preciosísimos bordados en lienzo que en gran número remitieron algunos conventos y colegios de Religiosas y otras personas entendidas en esta clase de trabajos. Los objetos principales costeados por la junta diocesana son una custodia, varios cálices de plata dorada y de estilo religioso de los mejores tiempos y una casulla admirablemente bordada en oro por el Sr. Oller de Barcelona sobre fondo de terciopelo azul turquí, que á distancia tiene el aspecto de negro, no siendo por esto recomendable la eleccion de tal color que no sé si rigurosamente hablando resulta litúrgico; al menos esta fué la impresion general de los visitantes que parecían entendidos. Lo remitido por esa ciudad se distingue por la solidez y utilidad y tambien por el número, atendido el corto tiempo en que se ha confeccionado.

Por lo que pueda interesar á los propietarios de esa comarca ampurdanesa, he de concluir esta carta notificándoles la reunion promovida no sé si por la sociedad económica y celebrada en el teatro, motivada por el giro que toma en Madrid la llamada informacion agrícola; habiéndose acordado elevar una exposicion al Gobierno pidiendo que se estienda á provincias dicha informacion.

Posteriormente se ha tratado de promover otra reunion dentro de breve plazo al objeto de lograr una prórroga en la cuestion de amillaramientos y modificacion de cartillas evaluatorias, á la que entiendo será llamada toda la provincia.

X.

BESALÚ, 8 de Noviembre de 1887. (1)

Sr. Director del SEMANARIO DE FIGUERAS.

Ayer llovió algo en esta villa y contornos, sin que quitase lo bastante la sequía que hace temblar, mas que el frio, á los pobres labradores y demás que de la agricultura viven; entre la lluvia cayó una copiosa granizada que refrescó bastante la temperatura.

Tenemos los alambres del telégrafo tendidos ya de Gerona á Olot y no se tardará en inaugurarlos oficialmente. Con la Administracion que se establece aquí, ganaremos mucho en comodidad los vecinos de esta villa y todo contribuirá, junto con las fábricas que se van levantando, á reavivar esta

villa de los Condes. El dia primero del corriente marcharon los destacamentos de infantería y caballería que meses ha nos acompañaban: se concentraron en Olot, donde están las demás fuerzas de sus respectivos Cuerpos.—Va á hacerse una gran mejora en esta Iglesia Parroquial de San Vicente, pues se colocarán vidrieras de colores al estilo de la edad media en todos sus ventanales y en los rosetones de la fachada y ábside. Los dibujos son muy bellos y acertados.

Muy conveniente es poner empeño en adornar las iglesias, cuando tanto lo demuestran en echarlas á perder los impíos. No hace quince días que intentaron robar la del pueblo de Aguaviva, cerca de Gerona, y no lo lograron por las dificultades que ofrece abrir tantas cerraduras y quizás por falta de tiempo; y anteayer noche robaron cuanto había de precioso, incluso el copon con las Sagradas Formas, en la iglesia de las Monjas Clarisas, construida junto al convento en el *veinat* de Salt. Entraron en la casa del capellan, de 76 años de edad, Rdo. Tarafa, y le sujetaron y amenazaron dos hombres enmascarados y lo mismo hicieron con su criada, mientras los demás perpetraban su fechoría, robando por supuesto el dinero que hallaron en la casa.

El dia doce se comienza en esta el novenario anual de las Almas del Purgatorio: predicará un Rdo. Padre de la Casa-Mision de Bañolas.

El Corresponsal.

CORREO NACIONAL.

—Ha sido nombrado ministro de Gobernacion el Sr. Albareda, pasando el Sr. Leon y Castillo á la embajada de Paris.

—Montero Rios ha pedido el procesamiento de la sala segunda de la Audiencia Territorial de Madrid, suponiéndola culpable de prevaricacion en virtud de una sentencia dada sobre un pleito de redencion de censos.

—El *Globo* dice que se llegará á la union de los republicanos cuando la inmensa mayoría de los mismos acepte como única norma de conducta el procedimiento legal y se renuncie á la sistemática apelacion á la fuerza.

—Frasuelo sufrió el dia 13 una cogida grave que le interesa el vientre fracturándose una costilla. El desgraciado suceso ha llenado estos dias las páginas de los periódicos de la Corte, no habiéndose de otra cosa que del estado del herido.

—El banquete celebrado en Madrid por los representantes de provincias partidarios de la union republicana, ha sido de 40 cubiertos. Se han pronunciado discursos encomiando las ventajas de la union; pero con tendencias á reconocer la jefatura del señor Ruiz Zorrilla. Se abrió una suscripcion para socorrer á sus correligionarios presos en Africa, recaudándose 881 pesetas.

—Por fin despues de tantos aplazamientos el dia 15 tuvo lugar la boda del Sr. Cánovas del Castillo.

—Es general en toda España la epidemia variolosa. Se nota, sin embargo, que el 40 por 100 de los atacados no sufrieron la vacuna. En Madrid descende algo, pero han sido muchos los contagiados.

—Según vemos en los periódicos de Matanzas, la Intendencia general de Hacienda ha condenado á los señores Administrador, Cajero y Contador de aquella Administracion de Hacienda al pago dentro de tercero dia de 31000 pesos en billetes y 500 eu oro, á reserva de lo que arroje el procedimiento criminal, y á la suspension de empleo, sueldo y sobre sueldo.

—En Puerto-Rico se han hecho nuevas detenciones.

—Coméntase la declaracion del señor Romero Robledo, que ha dicho: «Si se cierra el paso á los reformistas y si se nos arrebató el prestigio, lucharemos para arrollarlo todo y abrirnos paso.»

—El dia 12 celebróse en Madrid el meeting republicano para honrar la memoria del señor Figueras. Fué numeroso, recibíendose adhesiones y leyéndose cartas de algunos republicanos, entre ellas una del Sr. Ruiz Zorrilla felicitando á la Junta organizadora y manifestando que acepta la fórmula de conciliacion que adopte la mayoría. La reunion se disolvió con vivas á la República y otros vivas.—La *República*, órgano del señor Pi y Margall dice que en este *meeting* no se acordó nada práctico en contra de la monarquia ni en favor de la República; lo califica de verdadero embrollo, como medio para exaltar á ciertas personalidades; les califica de confusionistas y de verdaderos enemigos de la revolucion.

(1) Por sobra de original tuvimos que retrasar la insercion de esta correspondencia y de la de Gerona.

CORREO EXTRANJERO.

—La Paz, órgano del palacio del Eliseo, dice que puede afirmar sin temor de ser desmentido por los acontecimientos, que Mr. Grevy no abandonará la presidencia de la república.

—En Chile el cólera hace algunos estragos.

—Se ha renunciado por completo á la extirpacion de la laringe del Kronprinz. Solo se recurrirá á la operacion, si el enfermo tiene imposibilidad absoluta de respirar. El doctor Schroeter opina que sin necesidad de la operacion, la vida del príncipe puede prolongarse mas de 4 á 5 años.

—Continua en Francia el escándalo Caffarel. Se acusa á Wilson de haber conseguido de acuerdo con el senador d'Andlau una condecoracion para un gran propietario agrícola mediante la suma de 80,000 francos. A pesar de todos los manejos para impedirlo, se espera que se presentará suplicatorio á la Cámara de Diputados para procesarlo.

—La Baronesa Seilliere dijo que su marido habia dado á Wilson cerca de dos millones de francos para obtener varias concesiones de servicios públicos.—Han sido procesados el prefecto de policía de París y un subjefe de seguridad como autores responsables de la sustitucion y sustraccion de cartas en el expediente.

—El dia 15 pudo levantarse de la cama el emperador de Alemania y despachar los asuntos urgentes.

—En Toscana se sintió el 14 una oscilacion de Norte á Sud, precedida de un ruido Subterráneo, fuerte en algunos puntos, pero corta.

—El Comité encargado de la instalacion de la Exposicion Vaticana ha tenido que constituirse en sesion permanente para poder atender y recibir los numerosos objetos que llegan de todas las partes del mundo. La gran Exposicion tendrá el más bello carácter de originalidad y universalidad que se pueda imaginar.

—En la estacion del ferro-carril Union—Estados-Unidos—hubo un choque entre dos trenes, en uno de los cuales habia fieras de un circo. Con el choque se abrieron las jaulas, quedando en libertad y saltando al anden un tigre de Bengala, dos leones, un leopardo, un jaguar, un ibis y un buitres. La estacion quedó desierta en un instante, y con grandes peligros y despues de mucho tiempo se logró encerrar á las fieras.

—Queda abolido el comercio de esclavos en los estados del Sultan de Tadjarah.

—Con grandísima actividad se completan las fortificaciones que rodean Estrasburgo. De unos fuertes á otros se construyen galerias subterráneas, en que podrán pasar tres hombres de fondo.

—Durante el mes de Octubre desembarcaron en el puerto de Buenos-Aire: 14.157 emigrantes europeos.

—En Lóndres quiso celebrarse un meeting de protesta contra la prision del diputado irlandés O'Brien y los malos tratos de que es víctima en la cárcel, pero el gobierno *conservador* lo prohibió, pretextando que *se interrumpía el tránsito por las calles*. Entonces se acordó un meeting de protesta contra esa disposicion atentoria al derecho de reunion, y el gobierno para evitarlo colocó 4.000 agentes de policía en la plaza de Trafalgar, donde debía celebrarse. A la hora señalada empezaron á llegar de todas partes de Lóndres manifestaciones con su banda de música y banderas de todos colores. Bien pronto empezó la lucha contra la policía que impedía la entrada en la plaza. Poco despues de las tres de la tarde la plaza era un verdadero campo de batalla, extendiéndose la pelea á las calles adyacentes. Un grupo de unos 200 hombres logró romper la enérgica resistencia de la policía, pero al cabo de algunos minutos de lucha espantosa fueron rechazados. Habia mas de 100.000 personas alrededor de la plaza. Entre las masas empezaban á correr órdenes y voces de *¡A las tiendas y á los clubs!* Por fin acudieron fuerzas de caballería é infantería y fué dispersándose la multitud. Han ingresado en los hospitales 200 heridos paisanos y 40 agentes, y se calcula doble el número de los que han sido curados en sus casas. El diputado Graham que iba en el grupo de

los 200, fué retirado gravemente herido. Hay 40 presos de los que más se significaron, entre ellos Burus, jefe socialista.

—Varias sociedades protestantes y cismáticas están haciendo grandes estudios topográficos y geográficos en Jerusalem y toda la Palestina. Hasta ahora los resultados de dichos estudios han sido la comprobacion de algunos sitios citados en aquellos, y cuya situacion es ignorada. Dentro de poco se publicará un mapa de Palestina y detalles topográficos de algunos sitios especiales.

—En una reunion celebrada por los legitimistas intransigentes franceses llamados *Blancos de España*, se aprobó por unanimidad esta proposicion: «Los legitimistas reunidos el 7 de Agosto en Argers, juran permanecer fieles á la ley Sálica y por consiguiente no reconocen mas rey legítimo que el príncipe Juan de Borbon, el mayor de la rama de Anjou.»

—Las últimas noticias de París indican la casi seguridad de que caerá el ministerio Rouvier en un plazo cortísimo. El ministro de Justicia presentó ya la dimision, encargándose interinamente de su cartera el del Interior. Presentada en la Cámara la demanda para perseguir judicialmente al yerno del Presidente de la república, se ha acordado la autorizacion por 523 votos contra 3. Se dice que los jefes de los diversos grupos republicanos de la Cámara se han acercado á Mr. Grevy para aconsejarle que presente la dimision. En una reunion reservada que celebraron los individuos mas caracterizados de ambas Cámaras se acordó apoyar la candidatura de Mr. Floquet para la presidencia de la República, si dimite Mr. Grevy.

Seccion Agrícola.

Jacquez

PORTA-INGERTO.

Además de ser un buen productor, el Jacquez es un excelente porta-ingerto. Como todos los de la familia *Estivalis* es algo difícil de propagar por sarmientos; muchos son los viñaderos que lo desacreditan por esta circunstancia diciendo que muere; otros dicen que es de muy poco vigor y desarrollo, sin decir antes que los que tienen plantados proceden de semilla. Contestaré á los primeros que hagan plantaciones en barbados y no les faltarán 6 plazas por ciento; á los segundos que si tuvieron la desgracia de plantarlos de semilla, procuren reemplazarlos por los de legítima procedencia, es decir, de los transportados directamente de los Estados-Unidos y saldrán de su error.

Los sarmientos del Jacquez son fuertes y vigorosos y de un diámetro extraordinario, pudiendo ingerirse al año siguiente de su plantacion. Su tronco vigoroso da un desarrollo notable al ingerto, tomando proporciones extraordinarias á medida que aumenta en años, y su fructificacion tambien crece á medida de su desarrollo. Sus raices son pocas, pero gruesas y rústicas, que profundizan mucho, pudiendo decirse que el Jacquez tiene mucha semejanza en todo su modo de vivir con nuestras antiguas viñas.

Tiene además la ventaja de vejetar muy bien en varias clases de terreno. Su eleccion no es dudosa para todos los terrenos en que la Riparia vejeta mal y es víctima de la clorosis, y son los calizos y gredosos poco profundos, las tierras arcillosas y blancas, arenosas profundas, y todos aquellos en que el olivo vejeta bien. En varios departamentos de Francia se han visto obligados á arrancar las viñas plantadas de Riparias atacadas por el terrible mal de la clorosis, mientras que los Jacquez situados en el mismo terreno, tocándose con las Riparias, continúan sanos y salvos sin señal siquiera de clorosis ni otro mal criptogámico. De ahí que haya alcanzado una fama general el Jacquez porta-ingerto en todos los departamentos centrales de Francia. Examinad los criaderos de los *Pepinistas franceses* y encontrareis que la mayor parte de su plantío es de Jacquez para arraigar y tambien ingeridos de varias clases indígenas, para venderlos despues in-

gerfados y soldados, de los que tanto uso hacen los propietarios franceses para sus plantaciones, sistema rápido y seguro, aunque algo caro. En fin, el Jacquez es una excelente planta; su resistencia es probada, pues que ya hay plantaciones en Francia de 12, 15 y hasta 20 años, y en nuestro país las hay ya de 5 y 6, en cuya vejección y desarrollo no puede descarse más. En los terrenos algo buenos dá mucha malara; en los terrenos algo secos y en las cuestas se cria como nuestras antiguas viñas.

JUAN MALLEU.

SECCION MASÓNICA.

He ahí con que franqueza obra la masonería en Italia; franqueza que preferimos sin comparacion á la hipocresía con que en otros países pretende mantener aquella maldita secta buenas relaciones con el Papa:

“Y ya que hablo de Génova, diré que en dicha ciudad, pátria de José Mazzini, la mayoría es sincera y firmemente católica. Pero hay una minoría de ciudadanos republicanos y radicales, audacísima y pésima. Allí existen las peores “asociaciones anticlericales,” que han adoptado recientemente para sus procesiones y funerales *civiles* el estandarte negro y rojo. A este propósito un garibaldino publicó en un periódico democrático de Génova una carta diciendo que aquella bandera roja y negra le “inspira un sentimiento de dolor y de indignación.” Al tal garibaldino contesta con otra carta un abogado anticlerical, dando la explicacion de esta bandera, que dice él que es “la bandera “de Satanás, la expresion de la rebelion.... “La bandera negra y roja fué enarbolada con “un programa claro y decidido, cual es el “de plantar el estandarte de Satanás, el estandarte de los rebeldes al dogma, sobre “la Iglesia de las Iglesias, en San Pedro del Vaticano.”

BIBLIOGRAFÍA.

Hemos recibido una memoria titulada *Salvacion de las Viñas* escrita por el entendido viticultor D. Vicente Solá Gelpi y dedicada al *Instituto agrícola catalán de S. Isidro y á los viticultores catalanes*. En ella trata de probar su autor que las cepas americanas resistentes alenjan segura victoria contra la filoxera y la peronospora y da consejos prácticos á los viticultores especialmente del Ampurdan, recomendando ciertas especies con indicacion de los terrenos aptos para cada una de ellas.

Sin pretender emitir juicio alguno sobre cuestion tan debatida, juzgamos digna de ser leída dicha memoria y recomendables muchos datos que contiene; estando escrita con conocimiento de la materia que trata, claridad y método. La recomendamos, pues, á cuantos se ocupan en la resolucion del difícil problema de la replantacion de nuestros viñedos. Se vende en la imprenta del SEMANARIO á 75 céntimos el ejemplar.

—Ha concluido con las últimas entregas la publicacion del primer tomo del *Album de personajes carlistas* debido á la fecunda pluma de D. Francisco de P. Oller. Se vende á 3 pesetas en rústica. Un nuevo prospecto anuncia la próxima publicacion del 2.º tomo que constará de 25 biografías y otros tantos retratos, siendo su precio por suscripcion 2 pesetas en rústica y 3 concluida la publicacion.

El mismo prospecto anuncia la publicacion del *Ramillete de flores republicanas ofrecido á D. Carlos en su reciente viaje á las Américas, con un prólogo-dedicatoria á los liberales españoles, por D. Francisco de P. Oller, director de “Lo Crit de la Patria”*. Idea que nos parece oportunísima y por esto recomendamos eficazmente al público la adquisicion de este libro que se hallará en nuestra imprenta, vendiéndose en Barcelona á 2 pesetas en rústica.

Gacetillas.

Se reciben excelentes noticias sobre el Mensaje al Papa de las asociaciones católicas del Principado por conducto del director de la *Revista Popular*. Se necesita saber de antemano los títulos de las asociaciones que firmaran en cada pueblo, y por asociación se entiende *toda cofradía, asociación de hijas de María, Escuela dominical, Apostolado de la Oracion, Montepío ó socorros mutuos bajo advocacion de*

*algun santo, Congregacion &c.* El Centro de Católicos de esta ciudad ha recibido del esclarecido promovedor del Mensaje el alto honor de fomentar la obra en toda esta comarca, y las comunicaciones hay que dirigirlas á los Señores Presidente D. Juan Junyer, ó Secretario D. Jaime Gorgor. Podemos asegurar ya hoy que el Ampurdan representará un papel brillante en esta manifestacion de amor al Vicario de Jesucristo. Anímense todos y vayan enviando los títulos de las asociaciones, para que muy luego puedan recibir las magníficas láminas del Album para firmarlas.

En la mañana del lunes, despues de recibir el santo Viático y Extrema-Unccion, falleció D. Luis Diaz de Genover, Tesorero del Colegio de Abogados de esta ciudad y Juez municipal que fué durante algunos bienios. A su entierro concurrió un numerosísimo acompañamiento de deudos, amigos y conocidos. Damos á su respetable familia nuestro mas sentido pésame por la pérdida que ha experimentado. (R. I. P.)

El Domingo sobre las nueve de la noche el silbato de los bomberos alarmó á los vecinos con la señal de fuego. Afortunadamente la causa no fué mas que un amago en un almacén situado en la calle de Lasaúca.

Ayer tarde sobre las cinco ocurrió una sensible desgracia en la calle Nueva frente al Hospital. Caminaba tranquilamente por la acera el zapatero que trabaja en la entrada de la casa del Sr. Marqués de la Torre, cuando viniendo escapada de la calle de la Rutilla una vaca lo acometió por detrás derribándolo al suelo sin sentido. La vaca siguió su carrera hácia la carretera de Gerona preseguida por un hombre y un muchacho, de quienes se habia escapado, y el herido fué auxiliado en la farmacia del Hospital y luego entrado en ese asilo benéfico.

Ha estado algunos dias en esta ciudad nuestro queridísimo amigo el Rdo. D. Salvador Aulet, celoso coadjutor que fué de esta Parroquia y hoy lo es de la de Cassá de la Selva.

Desde el sábado último viene celebrándose en nuestra Iglesia parroquial el Novenario de Almas, estando los sermones á cargo del elocuente orador sagrado Rdo. D. Miguel Ros, de la Casa-Mision de Bañolas.

Lluvia y más lluvia nos viene regalando el cielo desde principios de esta semana, la cual, aunque tardía este año, es inuy benéfica para la agricultura. Son muchos aun los labradores que han de verificar la siembra de los cereales, pudiendo así preparar bien los campos. Estas lluvias vienen siendo generales en el Principado, habiendo ocasionado en muchas comarcas un notable descenso en la temperatura.

Leemos en el Correo Catalan que se halla fuera de peligro el Ilre. Sr. Dr. D. Andrés Posa, Canónigo lectoral de Barcelona, de la aguda pulmonia que sufrió dias atrás. Damos gracias á Dios por conservar la vida de tan sabio, virtuoso y valiente adalid de la causa católica.

Nuestro amigo D. Francisco Mariol, dueño de la católica imprenta Peninsular de Barcelona, ha tenido la desgracia de perder á su cristiana esposa. Rogamos á Dios por su eterno descanso y le pedimos conceda la resignacion á nuestro amigo, á quien damos el mas cordial pésame.

Segun los periódicos de Barcelona adelantan rápidamente las obras de la fachada de aquella bellísima catedral, alzándose 2 metros del suelo.

Tambien adelantan hácia su próxima conclusion las obras de reconstruccion del célebre templo de Sta. María de Ripoll, hallándose concluidas las 4 bóvedas laterales y próxima á terminarse la central. Al mismo tiempo se trabaja sin descanso en la renombrada fábrica del Vaticano para reproducir en mosaico el celebrado cuadro de la Virgen, inapreciable dádiva de S. S. Leon XIII para retablo del altar mayor de dicha iglesia.

Segun verán nuestros lectores por el anuncio inserto en el presente número, el Sr. Murguialday, conocido procurador de los tribunales de Madrid, se ofrece á las personas que tengan que agenciar asuntos en la Corte.

Conocedores del celo y honradez del Sr. Murguialday, nos permitimos recomendarlo eficazmente á las personas á quienes pueda convenir.

Leemos que Mr. Norris, natural de Treoy, ha inventado una máquina de fabricar fósforos. Los ensayos hechos en Londres permiten asegurar una produccion de 3.000 cerillas por minuto, número que con ligeras modificaciones en el aparato podrá fácilmente duplicarse. Las cajas correspondientes se fabrican también á razon de 350 por minuto, siendo llenadas en un aparato especial. El precio de las cerillas podrá ser al por menor el de un céntimo por caja.

Segun datos que leemos en varios periódicos, en la actualidad están sin trabajo en Cataluña 17.348 obreros; trabajan tres dias á la semana 1,156; cuatro dias 1,401; dos dias 400; semanas alternadas 2,839. Total, 23,144.

Leemos en nuestro compañero el Correo Catalan haciéndolo nuestro: “En la capital del Maestrazgo empezó á publicarse el dia de San Carlos un periódico titulado *El Morellano*; católico intransigente con toda clase de error, defensor de la Patria en cuantas ocasiones necesite de su brazo, y amante hasta el delirio de su legítimo Rey. Enviamos al nuevo adalid nuestro fraternal saludo, y deseámosle larga vida.”

Se ha pasado al partido reformista *La Lucha*, de Gerona, diario que defendía las ideas fusionistas con el mismo entusiasmo que antes las conservadoras.

Circulan, segun vemos en los periódicos de Barcelona, muchas pesetas falsas con la efigie de Carlos III. En ellas el troquel está mal hecho y se distiguen de las buenas en que así como estas presentan el grabado bien señalado y en su canto hay un cordón de relieve, en aquellas no hay cordón, siendo sus cantos lisos y en general borrosos. El sonido de las buenas es además claro é intenso, y el de las falsas apagado.

Es del “Diluvio” de Barcelona

el siguiente suelto: “Anoche, con motivo de las elecciones del Consistorio de los próximos Juegos Florales circuló la siguiente candidatura: A. L. G. D. G. A. D. U.—Alguns obb. dels Vall. de Barcino, aymadors de la patriótica festa catalana dels Jochs Florals, tenen l’ honor de recomanar al Honor. Cós d’ adjunts, la següen candidatura pera l’ Consistori de 1888 (e. v.).—Pod. é Iltr. g. Victor Balaguer gr. 33.—Iltr. g. Albert de Quintana g. 18.—Pod. é Iltr. g. Rossendo Arús y Arderius gr. 33.—Resp. g. Sebastián Farnés g. 3er.—Resp. g. Heribert Mariczcurrena g. 2.º.—Resp. g. Jascinto Torres y Reyeto g. ter. Suplents.—Resp. g. Eudalt Canivell g. ter.—Resp. g. Joan Serra y Sulé g. ter.” Los señores que ocupan los lugares 4.º, 5.º, 6.º y 8.º pertenecen segun noticias á la famosa Liga de Cataluña.

El jueves de la 3.ª semana de Octubre llegó por la noche á Balaguer el apóstata Gabarró, dando en el teatro una conferencia que tuvo que suspenderse por la autoridad á causa de haberse recibido sus palabras con los gritos de “¡Fuera Gabarró!” El viernes por la mañana, al salir á la calle el apóstata, una inmensa multitud le propinó tan estrepitosa silba, que los agentes de la autoridad se vieron obligados á restablecer el orden, salvando al impío de las manos de los indignados habitantes. Inmediatamente pusieron en juego los medios mas conducentes para que el infeliz Gabarró saliera de la poblacion, formulándose una denuncia fundada en el artículo 240 del Código. Gabarró, lleno de miedo y acompañado por fuerza de la Guardia civil, salió con direccion á Lérida, no quedándole seguramente ganas de volver á Balaguer, á donde fué llamado por dos sujetos de lo más soez de la poblacion, protegidos por una de las personas más influyentes de ella. Dicen, además, que Gabarró se presenta en los pueblos con la condicion de que se le satisfagan 32 duros y todos los gastos de viaje.

300 LIBRAS ESTERLINAS DE RECOMPENSA.

A los banqueros, cambistas y otras personas. El sábado 1.º del corriente mes de Octubre fueron robados los siguientes billetes del Banco de Inglaterra:

- 10 billetes de 100 libras. Números 38.845 al 38.854 inclusive. De fecha 16 de Abril de 1887.
- 10 billetes de 50 libras. Números 81.407 al 81.416 inclusive. De fecha 16 de Marzo de 1887.
- 300 billetes de 5 libras... Números 90.701 al 91.000 inclusive. De fecha 23 de Mayo de 1887.
- 100 billetes de 5 libras. Números 61.251 al 61.350. De fecha 24 de Mayo de 1877.

Todo el que comunique alguna noticia que dé por resultado la detencion y prueba de la culpabilidad del ladron ó ladrones, recuperando dichos billetes, recibirá la expresada recompensa ó una parte proporcional á la cantidad recuperada, si facilita los informes dentro de los tres meses á contar desde el día de la fecha.

Se comunicarán las noticias á los Sres. Mullen etc., Bosanquet, Procuradores, 11, Queen Victoria Street, London E. C., encargados de pagar el importe de la recompensa ofrecida, ó al Inspector Detective Departamen City of London, Police, 26, Old Teury. Londres E. C. 3 de Octubre de 1887.

Todo descubrimiento que se haga se pondrá en conocimiento del Gobernador de la provincia respectiva, el que también auxiliará, con los medios de que dispone, toda gestión encaaminada al objeto que se persigue.

SECCION OFICIAL.

D. Enrique Casellas, Alcalde constitucional de la ciudad de Figueras.

Hago saber: Que con el objeto de asegurar la salud pública y en vista de la extraordinaria mortandad de cerdos que por efecto de una enfermedad contagiosa se experimenta en esta provincia, el Ayuntamiento de mi presidencia, previo informe de la Junta local de Sanidad, ha acordado prohibir absolutamente la introduccion á esta ciudad, de carne de cerdo tanto fresca como salada y de cualquiera clase de embutidos que no procedan del extranjero ó de alguna fábrica nacional legalmente autorizada.

Lo que se publica para conocimiento de estos habitantes y para que sepan que solamente está consentida la venta de carne de cerdo que haya sido sacrificado en el Matadero público de esta ciudad.

Figueras 17 de Noviembre de 1887. ENRIQUE CASELLAS.

Alcaldía constitucional de Figueras.—Hallándose vacante la plaza de fiel de la colecta de consumos de la carretera de Rosas, hoy calle de Vilalonga, el Ayuntamiento, en consistorio de ayer, acordó proveerla, á cuyo efecto en la Alcaldía se admitirán las solicitudes de los que lo pretendan por durante el término de quince dias.

Figueras, 19 Noviembre de 1888.—El Alcalde Presidente, Enrique Casellas.

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL.

- 20 Dom. XXV. S. Félix de Valois fr.—*Absolucion general en la Trinidad.*
- 21 Lun. La Presentacion de Ntra. Sra.
- 22 Mar. Sta. Cecilia vg. y mr.
- 23 Miér. S. Clemente papa y mr.
- 24 Juev. S. Juan de la Cruz fr. y Sta. Flora vg. y mr.
- 25 Vier. Sta. Catalina vg. y mr.—*Absolucion general en la Merced y Trinidad.*
- 26 Sáb. Los Desposorios de Ntra. Sra. y S. Conrado ob.—*Cierranse las relaciones.*

CUARENTA HORAS.—Continuan en la Iglesia de la Providencia. Horas de exposicion: domingo á las 2 y los demás dias á las 4. Reserva: á las 6 y media todos los dias.

IGLESIA PARROQUIAL.—Concluye mañana el Novenario de ánimas, predicando todas las noches el Rdo. D. Miguel Ros, de la Casa-Mision de Bañolas. Mañana habrá la Comunion general.

IGLESIA DE LAS RELIGIOSAS ESCOLAPIAS.—El lunes próximo, fiesta de la Presentacion, se celebrarán los cultos siguientes: Misas á las 6 y media de la mañana y á las 7 y media, siendo esta de Comunion con plática preparatoria.—A las 3 de la tarde rosario, procesion por el interior del convento é iglesia, á la que podrán concurrir todos los fieles, ofrecimiento de las velas á María por las educandas, y finalmente sermon que dira el Rdo. D. Sebastian Gibert Pbro., beneficiado de la excolegiata de S. Félix de Gerona.

Barcelona, 2 Noviembre de 1887.

Las condiciones del mercado en esta plaza han variado muy poco desde nuestra revista anterior. Los arribos de algunos artículos han sido muy escasos y destinados solamente á abastecer á los almaceneros de los géneros mas usuales, quienes se quejan tambien de las pésimas condiciones en que deben verificar las pocas operaciones que se realizan.

Nótase falta especialmente en las cereales y en las harinas, cuyos precios siguen sostenidos.

Las noticias de los mercados de origen y muy particularmente de los de Liverpool New-York y el Habre indican mucha actividad en los algodones y en consecuencia alguna mejora en los precios mas dejaremos este ramo que poco puede interesar al comercio de esa comarca, para dar cabida á las cotizaciones de los artículos mas corrientes.

**AZÚCARES.**—Mascabados á 14 pesetas; Centrifugas Habana y Cienfuegos de 15 á 16 pesetas; —nebrado de 15 á 15'50; granulado de 24 á 24'50 por quintal de 41'60 kilos. Los de Puerto-Rico quedan: azúcar de miel de pesetas 11'50 á 12'50; mascabados bajo de 13 á 14'50, bueno de 15 á 16 y centrifuga corriente de 15'75 á 16'50 y el superior á 17 y más, quintal de 41'60 kilos en depósito. Los refinados del país al detall: pilé ptas. 34 á 35'50; el grano cristalizado 32 á 33; el idem idem fino 32 á 33; el turbinado superior 28 á 29 y el segundo 27'50 á 28; el pilon 41 y el cuadradillo 42 y 43 por quintal de 41'60 kilos.

**ALGARROBAS.**—Vinaroz viejas á ptas. 4'62 y nuevas de 3'75 á 3'87 y Castellon, roja vieja de 4'12 y nueva á 3'40 los 42 kilos.

**ALCOHOL.**—Ptas. 12 el quintal de 46 kilos.

**ARVEJONES.**—Sevilla de ptas. 12 á 12'25, Navarra 14'25 á 14'50 por 70 litros.

**ACEITES.**—Los buenos de Tortosa quedaron de 21'000 á 21'500 y el regular á 20 y 20'500 fuera puertas. Los de Andalucía de 19'500 á 20 duros la carga de 115 kils.

**ALMENDRAS.**—Las de Esperanza de 15 á 15'50 duros.—Las de Mallorca á 10'500 y 11 segun clase.

**ARROZ.**—El de primera de Valencia de 21'50 á 22'00; el segunda, de 19'00 á 20'00 y el de tercera, de 14'00 á 15'00 ptas.; de 13'00 á 15'00 segun clases.

**BACALAO.**—El de Noruega de primera á 33'00 y 34'00 pesetas; el de segunda á 30'50 y 31'50. El de procedencia de Islandia quedó á 34'50 y 35'50 pesetas.

**CACAOS.**—El cubañero á 7'80 y á 7'60 sueldos. El de Guayaquil á 8'30 y 8'00 sueldos.

**HABICHUELAS.**—Las de Valencia de 21'50 á 22'00 y las de Galatz de 12'25 á 12'50. Las de Brayla se operan á 10 y 11'50 pesetas.

**HABAS.**—Las de Andalucía á 9'75 y las de Esmirna de 9'50 á 9'75 los 70 kilos.

**SARDINAS.**—Andalucía superiores pesetas 19 escalleras, 17 padron y 15 grande. Las de Galicia cascos de 1/2 pipa de 5 á 6 millares de pesetas 20 á 16 y en 1/4 de 3 1/2 á 4 1/2 millares de pesetas 18 á 16, el millar segun clase.

### Mercado de Figueras del dia 22 de Noviembre de 1887.

Articulos.	Precios.	Cubida.
Trigo. . . . .	15'50	17 80 litros.
Mezcladizo. . . . .	11	13 "
Centeno. . . . .	11	" "
Cebada. . . . .	7	7'50 "
Avena. . . . .	6	6'50 "
Maiz. . . . .	9	10'50 "
Mijo. . . . .	11	12 "
Penizo. . . . .	10	11 "
Habichuelas. . . . .	16	24 "
Garbanzos. . . . .	15	30 "
Habas. . . . .	11	11'50 "
Habones. . . . .	12	13 "
Arbejones. . . . .	14	15 "
Judihuelos. . . . .	16	" "
Altramuces. . . . .	10	11 "
«Espancets». . . . .	8	9 "
Caragirates. . . . .	15	17 "
Acete. . . . .	9	9'50 12'38 "
Huevos. . . . .	1'20	docena.

### Correos y Telégrafos.

Correspondencia detenida desde el 13 del corriente hasta la fecha.

*Cartas por falta de franqueo.*

Luis Miranda, Barcelona.—Pero Xanxes, id.—Juan Vert, Puerto Principe.

*Telégramas por desconocer los destinatarios.*  
Ninguno.

Figueras 19 de Noviembre de 1887.—El Jefe de la Estacion, Miguel Coll.

### Caja de Ahorros del Ampurdan

Han ingresado con la fecha de este dia 300 ptas. procedentes de 6 imposiciones, siendo uno el número de nuevos imponentes y se han devuelto 40 á un interesado.

Figueras 13 de Noviembre de 1887.—El Director de turno, DOMINGO DE ALBERT.

## ROSCAS (vulgo TORTELLS)

Se hallarán desde el dia de «Todos los Santos» en la acreditada fábrica de pastas para sopa, de Pedro Puig Sabat, plaza del Grano, número 8.

D. ENRIQUE VILAR,  
MÉDICO-CIRUJANO,

Ofrece al público los servicios de su facultad, Calle de Perelada, 54, Figueras, (en casa Turró)  
Consulta de 10 á 12.  
Gratis á los pobres de 3 á 4.

Compra y venta de fincas; colocacion segura y ventajosa de capitales; administracion de fincas en Madrid con buenas garantias para los propietarios; gestion de toda clase de asuntos profesionales y que hayan de ventilarse en la corte.—Dirigirse: Sr. D. R. de M., Procurador, Pelayo 2 y 4, 2.º, izquierda.—Madrid.

## Vino de La Selva

A 22 Ptas. PELLEJO

DEL COSECHERO E. CAMPMANY.

Dirigirse á Campany (farmacéutico) plaza de la Constitucion, Figueras, quien se cuidará de entregarlo en esta poblacion.

El notario de esta ciudad D. NARCISO GAY Y HERAS ha establecido su despacho en la calle de la Carcel, número 22.

Se ofrecen para vender con un 6 por 100 de rebaja en el campo *dels Monjos* propiedad de la Sra. Vda. Dalfau. Dirijirse á la Sra. Madrona Batlle, Calle de Perelada, Figueras.

SE VENDE una tienda de comestibles muy acreditada, en el centro de esta ciudad. Darán razon en esta imprenta.

Se vende una tartana nueva y barata en casa Parés, guarnicionero, calle Nueva, 1.

### EJERCICIOS TEÓRICOS

DE

## ARITMÉTICA

POR

D. FRANCISCO MANDRI,

*profesor de Instruccion primaria en el colegio público de Figueras.*

Acaba de publicarse la tercera edicion corregida y aumentada con una coleccion de problemas. Lleva al frente la aprobacion y recomendacion del Prelado de esta diócesis y está aprobada para que pueda servir de texto en las escuelas.

Se halla de venta en casa del Autor, calle de Perelada, 17, y en las principales librerías de esta ciudad.

## LA CONFIANZA.

Establecimiento de Novedades para Señora.

**JOSÉ MASSOT,**

25, PLAZA CONSTITUCION, 26. — FIGUERAS.

Se acaban de recibir las ultimas novedades en lanerías para vestidos adornos, abrigos y jerseys, contando además con un estenso y variado surtido de alfombras, yutes, tapetes, chalecos, pañolería punto de lana, etc., etc.

**PRECIO FIJO.**

## Luis M.º Jordi

Perito agrónomo y Agrimensor

ofrece sus servicios al público en todo lo referente á su profesion ó sea medir, reconocer, valorar y levantar el plano de cualquiera heredad, aforos, tercerías, deslindes, reparticiones testamentarias; peritar los perjuicios causados en caminos, veredas, propiedades y servidumbres por los ferrocarriles; análisis de tierras; dictámenes periciales, ya sea á petición de los interesados, por mandato judicial ó para ilustrar á los tribunales, etc. Honorarios segun arancel.

PROFESOR DE AGRICULTURA DEL INSTITUTO DE 2.º ENSEÑANZA DE FIGUERAS.

Despacho: Subida al Castillo, 17, entrada por la calle de Aviñonet. Horas, de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

## ALMACENES DE VINOS DE MORELL Y FALP

AL POR MAYOR Y EXTRACCION

Calle del Progreso, 27.

Figueras.

AL POR MENOR Y A DOMICILIO

Calle de Caamaño, 18 y 20.

**Procedencia directa** para el servicio á domicilio y mejor comodidad de sus parroquianos, esta casa proporciona el envase ya en botellas ya en barriles sin ninguna clase de retribucion ni aumento en el precio.

EMBOTELLADOS — VINOS GENEROSOS DE VARIAS CLASES

PRECIOS SUMAMENTE EQUITATIVOS POR SU RIQUEZA Y FINURA

MEDALLA OBTENIDA EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL DE AMBERES (BELGICA)

**Especialidad en Vinos de Alicante y Priorato**

## VIÑAS AMERICANAS

DE GRAN PRODUCCION

de Vcente Solá Gelpi

DE BESALÚ.

Produccion directa y patrones de ingerto de las mejores castas conocidas.

CASTAS HÍBRIDAS TINTORERAS MODERNAS

muy productivas y resistentes al mildew.

Precios muy bajos.

Se enviará gratis la tarifa.

## ESTABLECIMIENTO

# de Arboricultura y Viticultura

Carlos Mon é hijo, Jardineros, avisan á los Sres. propietarios, viticultores y al público en general, que han trasladado su domicilio á la calle de San Pablo, núm. 90, donde hallarán personal hábil para la decoracion y conservacion de toda clase de Jardines, Cascadas, Pabellones, Jardineras, y se elaboran Ramos naturales y artificiales de todas clases y tamaños.